

Guatemala

5 generales y el ministro del Interior cerebros de los grupos paramilitares

* Elías Barahona, del EGP, quien en misión especial ocupó la jefatura de prensa en el Ministerio del Interior, culpa a Romeo Lucas García de la masacre en su país, la ayuda militar que brinda a la Junta salvadoreña y los lazos "íntimos" con la CIA y Estados Unidos

LAS AYUDAS DE ISRAEL, CHILE Y ARGENTINA

Denunció asimismo que Israel está abasteciendo de armas a Guatemala, en acuerdo con Estados Unidos, y que desde principio de 1977 han llegado al país 50 mil fusiles GALIL, un millón de cartuchos, 15 aviones ARAVA, 5 helicópteros, mil ametralladoras y 100 ametralladoras de tripode, todos de fabricación israelí.

Además, agregó que los gobiernos de Israel, Chile y Argentina, proporcionan al gobierno guatemalteco del general Romeo Lucas García la mayor parte de la ayuda y asesoría militar que éste demanda.

La ayuda militar de esos tres países a Guatemala se da, según Barahona, por un acuerdo con los Estados Unidos.

"Se quiere hacer creer que Estados Unidos ya no es hegemónico en Guatemala por el aparente retiro de la ayuda militar y la asistencia técnica, pero eso no es cierto" aseguró.

UNO MAS (UNO)

Apoyo de EU, Israel y Chile a Romeo Lucas

► Un rebelde infiltrado en el gobierno denuncia planes intervencionistas

Miguel Antonio Bernal/
corresponsal/EFE, IPS y PL

PANAMA, 4 de septiembre. — El periodista guatemalteco y miembro del Ejército Guerrillero de los Pobres (EGP) de su país, Elías Barahona y Barahona, quien se infiltró en el Ministerio del Interior y durante cuatro años trabajó como jefe de Prensa e Información de esa dependencia, denunció detalladamente hoy aquí que el gobierno presidido por el general Romeo Lucas García recibe colaboración y asesoramiento de sus simpatizantes de Estados Unidos, Israel, Chile y Argentina; elabora planes intervencionistas en El Salvador y Nicaragua junto con la dictadura hondureña, y es el responsable directo de la labor terrorista de los denominados Ejército Secreto Anticomunista (ESA) y Escuadrón de la Muerte (EM).

En conferencia de prensa, Barahona y Barahona — "hombre de confianza" del ministro guatemalteco del Interior, Donald Álvarez Ruiz —, responsabilizó asimismo al régimen de su país por la matanza ocurrida en la Embajada de España el pasado 31 de enero y de las presiones políticas que, de manera conjunta con los gobiernos de EU y Gran Bretaña, ejerce sobre la administración de Belice.

EXCELSIOR

Armas Argentinas Gratuitas Para

Uruguay y Paraguay

BUENOS AIRES, 4 de septiembre. (AP) — El gobierno argentino aprobó la transferencia gratuita de armamentos, municiones y repuestos destinados a los ejércitos de Paraguay y Uruguay, según informa el Boletín Oficial en su edición del 22 de agosto pasado.

En los fundamentos se expresa que "la donación propiciada tiende a cimentar las relaciones de amistad con la República de Paraguay y con la República Oriental del Uruguay, en concordancia con el objetivo manifestado por el Poder Ejecutivo de lograr una real y efectiva integración con los países latinoamericanos".

EL DÍA

ARMAS ARGENTINAS A URUGUAY Y PARAGUAY

BUENOS AIRES. — El gobierno argentino aprobó la transferencia gratuita de armamentos, municiones y repuestos destinados a los ejércitos de Paraguay y Uruguay, según informa el boletín oficial. En los fundamentos se expresa que "la donación propiciada tiende a cimentar las relaciones de amistad con la República del Paraguay y con la República Oriental del Uruguay, en concordancia con el objetivo manifestado por el Poder Ejecutivo de lograr una real y efectiva integración con los países latinoamericanos".